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Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg 
(SI/0469/20) am 19.11.2020 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Yannick Bartsch, Frau Gabriela Ebert, Herr Wolf-Dieter Fochler, Herr Guido Gehrenbeck, 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Horst Förster, Herr Jens Oliver Kromberg, Herr Hans-Joachim Lüppken, Frau Anna Mahlert, 
Frau Eva Rösener,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Cornelia Krieger, Frau Sylvia Meyer, Herr MR Michael Mittag, Herr Uwe Teubner,  
  
von der FDP-Fraktion 
 
Herr Sascha Todtenhausen,  
  
von der Ratsgruppe Freie Wähler/WfW 
 
Herr Henrik Dahlmann,  
  
von DIE LINKE 
 
Herr Bernd Reutershahn,  
  
berat. Teilnehmer § 36 GO NRW 
 
Herr Thomas Hahnel-Müller, Frau Suzanne Kettig, Frau Caroline Lünenschloss, Herr Marcel 
Gabriel-Simon, Frau Janine Weegmann,  
  
als Vertreter des Oberbürgermeisters 
Herr Michael Telian  
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Nicht anwesend: 
 
Herr Dr. Rüdiger Hübschmann 
 
 
Schriftführer / in:  
 
Jasmin Enkhardt 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:    20:50 Uhr 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung erklärt Herr Lüppken, dass aufgrund einer geplanten Investition 
der GfG-Mittel für den Spielplatz Hans-Böckler-Straße, der Tagesordnungspunkt 10 aufgenommen 
werde.  
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I. Öffentlicher Teil 

1 Controllingliste 
  
 Frau Rösener bemängelt, dass der Parkplatz im Westfalenweg gegenüber der 

Bäckerei Myska noch nicht umgeplant wurde. Nach dem Ortstermin habe es 
keine Rückmeldung der Feuerwehr gegeben, ebenso vom Ressort Straßen und 
Verkehr. Es wird diskutiert, ob eine Weiterverfolgung des Anliegens für die 
umliegenden Geschäfte sinnvoll sei. Herr Telian sagt zu, dass die Verwaltung zur 
nächsten Sitzung eine Entscheidungsvorlage einbringen werde.  
 
Herr Kromberg fragt nach, wie das weitere Vorgehen in der Sache 
Schnellbusverbindung Eckbusch-Hauptbahnhof sei. Frau Enkhardt erklärt, dass 
dieses Thema an den Rat der Stadt Wuppertal weitergeleitet wurde.  
 
Frau Meyer erinnert an die gewünschten Berichterstatter zum Thema 
Gründercampus Poco und Teschemacher Hof.  
 
Frau Krieger bittet das Thema Vogelsangstraße/Florastraße in der 
Controllingliste bestehen zu lassen, da es hier noch keine Lösung gebe. 
 
Des Weiteren regt die Bezirksvertretung an, die Anliegen zum Thema 
Radfahrstreifen Uellendahler Straße in die Controllingliste aufzunehmen. 
 
 

2 Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  
 1. Schule Röttgen 

Herr Gehrenbeck bittet die Verwaltung um Informationen, was aktuell in 
der Schule passiert, bzw. was dort untergebracht sei. Dort parken Autos 
und die Schule scheint in Nutzung zu sein.  

2. Spielplatz Kruppstraße 
Frau Krieger berichtet, dass sich der Spielplatz in der Kruppstraße im 
Bau befindet und wünscht sich für die Bezirksvertretung eine Einladung 
zur Eröffnung. Die Verwaltung sagt dies zu. 

3. Busse am Eckbusch Schleife 
Herr Teubner bittet, die WSW aufzufordern, die Busse, welche an der 
Haltestelle Eckbusch Schleife eingesetzt werden, so einzusetzen, dass 
die Lärmbelästigung für die Anwohner minimiert wird. Beim Anfahren der 
Busse sei die Lärmbelästigung sehr hoch. 

4. Ampelschaltung Birkenhöhe/Am Eckbusch 
Herr Todtenhausen bittet die Verwaltung die Ampelschaltung an der 
Birkenhöhe Ecke Am Eckbusch an der Grundschule zu optimieren.  

5. Fußballplatz Eckbusch 
Des Weiteren bittet Herr Todtenhausen die Beschilderung am 
Fußballplatz hinter dem Gemeindezentrum am Eckbusch entweder zu 
erneuern oder zu säubern.  

6. Radweg Nevigeser Straße 
Frau Mahlert fordert die Verwaltung auf, an der Nevigeser Straße Ecke 
Schevenhofer Weg eine bessere Lösung für den Radverkehr zu finden. 
Dort sei eine sichere Querung der Straße für Radfahrer nicht gegeben.  
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3 Berichte und Mitteilungen 
  
 Zu Punkt 3 Wartehäuschen in der Hainstraße 

Frau Rösener bittet die Verwaltung um die zügige Aufstellung der Wartehäuschen 
an der Bushaltestelle Bredtchen in der Hainstraße zu veranlassen.  
 
Zu Punkt 5 Verlängerung der Parkfläche Uellendahler Straße 135-137 
Herr Gehrenbeck fordert die Verwaltung auf, eine erneute Beurteilung der 
Verkehrssituation vor Ort vorzunehmen. In der Antwort der Verwaltung beziehe 
sich auf die Parksituation aus dem Jahr 2004.  
 
Herr Bartsch bittet darum, die vorliegenden Bürgeranliegen an die 
Fachverwaltung weiterzuleiten und der Bezirksvertretung die Antworten zur 
Kenntnisnahme zukommen zu lassen.  
 

  

4 Bericht aus dem Stadtjugendrat 
  
 Ein Mitglied des Stadtjugendrats ist nicht anwesend.  

 

5 Das Bauleitplanverfahren und die Rolle der Gemeinde im 
Baugenehmigungsverfahren - mdl. Bericht Ressort 105 

  
 Herr Braun erläutert das Bauleitplanverfahren und beantwortet die Fragen der 

Bezirksvertretung.  
Er weist darauf hin, dass die wöchentlichen Listen der Bauvorhaben vertraulich 
zu behandeln sind und nicht weitergegeben oder mit anderen, als den Mitgliedern 
der Bezirksvertretung besprochen werden dürfen.  
 

6 Bürgerantrag nach § 24 GO NRW zum Wohnbaugrundstück Kruppstraße 
Vorlage: VO/0893/20 

  
 Herr Schaefer macht von seinem Rederecht Gebrauch und erläutert sein 

Anliegen. 
Herr Braun erklärt die Unklarheiten und beantwortet Fragen.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 19.11.2020: 

 

 
Der Bürgerantrag nach § 24 GO NRW wird abgelehnt.  
 
 
Die Bezirksvertretung beantragt, die Verwaltung solle prüfen, ob der Briller Bach 
im Bereich des Bauvorhabens offengelegt werden könne.  
 
Die Bezirksvertretung beauftragt die Verwaltung, gemeinsam mit dem Investor 
eine Bürgerversammlung durchzuführen um so Transparenz über das 
vorgesehene Bauprojekt zu erhalten.  
 
Des Weiteren regt die Bezirksvertretung an, Ersatzpflanzungen vornehmen zu 
lassen.  
 

 Einstimmigkeit 
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6.1 Berichterstattung zum Bürgerantrag zur Bebauung der unteren Kruppstraße 
durch die Fachverwaltung 

  
 Herr Braun erläutert die Unklarheiten, die im Bürgerantrag genannt wurden und 

beantwortet die Fragen.  
 

7 Bebauungsplan 810 A - Uellendahler Straße/ Zamenhofstraße -                                                 
3. Änderung des Bebauungsplanes(mit Flächennutzungsplanberichtigung 
118B)                        - Offenlegungsbeschluss - 
Vorlage: VO/0860/20 

  
 Da in der Beschlussvorlage ein Parkdeck genannt wird, möchte die 

Bezirksvertretung hierzu nähere Informationen erhalten. 
Herr Braun sichert diese zu.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 19.11.2020: 

 

Die Bezirksvertretung empfiehlt, wie folgt zu beschließen: 
 
1. Die im Rahmen der frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß § 3 

Abs. 1 BauGB sowie der frühzeitigen Beteiligung der Behörden und 
sonstigen Trägern öffentlicher Belange gemäß § 4 Abs. 1 BauGB 
eingegangenen Stellungnahmen fließen gemäß den Vorschlägen der 
Verwaltung in den Bebauungsplan ein (siehe Anlage 02). 

 
2. Die öffentliche Auslegung des Entwurfs des Bebauungsplanes 

Bebauungsplan 810 A - Uellendahler Straße/ Zamenhofstraße - 3. 
Änderung (mit Flächennutzungsplan-berichtigung 118B) – einschließlich 
der Begründung wird gemäß § 3 Abs. 2 BauGB beschlossen.  

                                                                           
 
 

 Einstimmigkeit 
 

8 Fällung von Einzelbäumen - Auslichtung von Grünanlagen 2020/21 
Einzelbäume und großflächige Fällungen in Waldflächen 2020/21 
Vorlage: VO/0891/20 
 
 

  
 Die Bezirksvertretung bittet zukünftig um eine Präzisierung der Angaben zu den 

Standorten der Bäume (zum Beispiel anhand der Hausnummer). Im Übrigen 
sollte auch geprüft werden, ob für die zu fällenden Bäume Ersatzpflanzungen 
vorgesehen sind.  
 

  

 
Die Informationen über die Fällung der in den Listen aufgeführten Einzelbäume 
und die Durchforstungen werden ohne Beschluss entgegengenommen.  
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9 Stand Hochwassermanagement 
Vorlage: VO/0875/20 

  
 Die Bezirksvertretung wünscht, die Einzelkonzepte um den Mirker Bach zur 

Verfügung gestellt zu bekommen.  
 

 
Die BV Uellendahl-Katernberg nimmt den Bericht und die Beantwortung der 
Fragen zur Kenntnis.  
 
 

10 Verwendung der GfG-Mittel für Spielplätze im Bezirk 
  
 Herr Lüppken erklärt, dass nach Rücksprache mit der Ressortleiterin für 

Grünflächen und Forsten die GfG-Mittel anders als geplant eingesetzt werden 
müssen. Eine entsprechende Liste liegt der Bezirksvertretung vor. Aufgrund von 
Reparaturkosten und Neuanschaffung mussten die Prioritäten verändert werden. 
Die Bezirksvertretung ist damit einverstanden. 
Die Bezirksvertretung fordert die Verwaltung auf, direkt zu Beginn des Jahres 
2021 die Neuplanung und Sanierung des Spielplatzes Hans-Böckler-Straße 
anzugehen.  
Im Anschluss soll der Spielplatz am Hundsbusch saniert werden.  
 

  

  

 
 
 
Hans-Joachim Lüppken Jasmin Enkhardt 
Bezirksbürgermeister Schriftführer/in 
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